

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por nuestros campos abandonados

LA IMPORTANTE ASAMBLEA DE AYER

En el Teatro Circo se celebró ayer mañana la Asamblea convocada muy acertadamente por la Cámara Agrícola para tratar de la situación creada a los viticultores de los campos de Cartagena por la aparición de la destructora p'aga del «mildium» que ha malogrado una úberima cosecha de uva, ocasionando la ruina de muchos hogares.

Presidió el acto el alcalde señor Casciaro.

Hablaron sobre el motivo de la reunión don Diego González don Bartolomé Ferro y don José González Fuentes, por los agricultores; el médico señor Bonet, por el partido radical socialista, y Roca, por la Casa del Pueblo.

El presidente de la Cámara de Comercio, don Manuel Dorda Mesa, pronunció un interesante discurso, abogando por la realización de nuestro proyecto de riegos que salvará la vida de nuestros campos.

El señor Díez de Revenga, por la Federación Patronal Agraria Provincial, habló muy elocuentemente. Encareció la necesidad que tienen los campos de Cartagena de las aguas de riego y abogó por que se inicien las obras del proyecto elaborado. En brillantes párrafos evocó la fraternidad entre murcianos y cartageneros, siendo ovacionado con entusiasmo.

Se aprobaron las siguientes CONCLUSIONES

Pedir al Gobierno una inspección técnica que valore los daños sufridos por cada viticultor del término judicial de Cartagena.

Hacer un llamamiento a los viticultores perjudicados para que entreguen en la oficina de la Cámara Agrícola de Cartagena nota detallada de los perjuicios experimentados, situación de sus fincas y domicilio donde ha de dirigirse la correspondencia a fin de concretar rápidamente la cuantía de los perjuicios respectivos.

Solicitar del Estado que facilite a la mayor brevedad un anticipo reintegrable en un periodo de seis años.

Que por el servicio Agronómico de la provincia se facilite gratuitamente o con la mayor economía posible el sufato de cobre necesario para una eficaz campaña contra el mildium.

Recabar del Excmo. Ayuntamiento que rebaje los tributos que actualmente se exigen a las

diputaciones rurales pasando estas a ser consideradas como zona de extrarradio.

Que interin no se efectúa el anticipo reintegrable indicado, el Gobierno facilite los medios indispensables para la vida de los campesinos en tanto estos no se reintegran a los trabajos agrícolas. A tal efecto pudieran iniciarse las obras del proyecto de riegos del ingeniero señor González en su parte afín con el plan general del ingeniero señor Pardo.

Pone se en relación con las comarcas perjudicadas por la misma p'aga del mildium para mayor eficacia de la campaña a realizar cerca de los poderes públicos.

Dirigirse al Gobierno en suplica de una demora en el pago de las contribuciones a que se halla afectada nuestra agricultura. E igual gestión en lo que respecta a los impuestos que actualmente cobra al campo el Excmo. Ayuntamiento de Cartagena.

Dar cuenta al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros, y ministros de Agricultura, Hacienda y Obras Públicas, por mediación del Ayuntamiento de la asamblea celebrada y aspiraciones concretadas en la misma.

Encarecer de los señores diputados por Cartagena su apoyo en la defensa de los intereses agrícolas cuyos perjuicios se trata de aliviar.

Formación de una comisión gestora encargada de realizar cuantas gestiones se consideren necesarias para el mayor éxito del motivo de la Asamblea.

Dicha Comisión quedó formada por los señores agricultores: don Vicente Noguera, don Luis Malo de Molina, don José González Fuentes, don Manuel Dorda Mesa, don Juan Pedrero, don Bartolomé Ferro Telleire, don José Arroyo, don Francisco Luengo y don Luis García Cánovas, presidente de la Unión Mercantil e Industrial y por los representantes que designen cuantas entidades y organizaciones deseen colaborar en la defensa del campo de Cartagena.

En el sentido de las conclusiones antedichas se cursaron telegramas al Presidente del Consejo de ministros, a los Ministros de Agricultura, Obras Públicas y Hacienda, a los diputados por Cartagena, al Gobernador civil de la provincia y al diputado por Murcia señor López Golcochea.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid, el general Inspector del Ejército don Miguel Cabanellas.

—Han marchado a Césurez (Galicia) don Eduardo García Ramírez, jefe de la Base de Submarinos, y su distinguida esposa doña Matilde Soler.

—De Granada han regresado doña Ana García A dave, esposa del capitán de corbeta don Rafael Guitián y su bella hermana Josefina Guitián Carlos Roca.

NOTAS VARIAS

Ayer, día de su onomástico fué pedida en matrimonio la bella y simpática señorita Carmen Navarro Ruiz para el distinguido joven don Abelardo Martínez Martínez.

Entre la enamorada pareja se cruzaron regalos del mejor gusto.

La boda quedó concertada para el próximo mes de Septiembre.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

—Por la señora viuda de Cascales y para su hijo el ingeniero naval don Salvador Cascales ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Pilar Angosto Pintó, hija del coronel de Infantería don Luis.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos y la boda se celebrará en el próximo Septiembre.

LETRAS DE LUTO

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido cristianamente en Lorca el comerciante de aquella plaza don Rafael Ramos Romero, a cuya apenada familia, particularmente a su hermano nuestro distinguido amigo don José Ramos, director de la Fábrica del Cristal, enviamos nuestra más sentida condolencia.

Comisión rusa en Cartagena

Se encuentra en Cartagena una comisión de ingenieros rusos, hospedándose en el Gran Hotel.

Se muestran muy reservados sobre el objeto de su visita, pero se dice que no tiene carácter oficial, solamente comercial con el propósito de gestionar la compra del submarino «Ei» que fué construido en los astilleros de Echevarrieta de Cádiz.

Camisetas de verano

para caballeros y niños, de todas clases.

Precios baratísimos.

Almacenes Hincal

Las fiestas del Carmen

Hermosa manifestación de fé carmelitana ofreció ayer todo el día desde buena mañana la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, con motivo de los solemnes cultos finales del novenario a la Virgen de la más popular devoción española.

La asistencia de fieles fué numerosísima, tanto en la misa de Comañión que celebró el predicador señor Gallar, como la cantada a gran orquesta en la que ofició el capellán de la Caridad señor García y en la cual pronunció un inspirado panegírico de la Virgen del Carmen el reverendo señor Gallar.

Terminada la novena solemne de la tarde, en la que el repetido orador sagrado don Vicente Gallar Cano hizo una elocuente y brillante despedida a la Virgen, se celebró inuida procesión por el interior del templo con la imagen del Carmen, oficiando de preste el Superior de los Misioneros del Corazón de María R. P. José Bustués y formando largas filas de caballeros y señoras ostentando el distintivo de la Orden Carmelitana.

Se repartieron unos dos mil bonos de pan a los pobres.

Nuestro aplauso a los cofrades del Carmen y a su celoso párroco señor Nadal.

En Santo Domingo se celebraron los solemnes cultos que tenemos anunciados, concurriendo diez inguldas familias de marineros que rindieron homenaje a la divina Patrona de los navegantes.

La Asociación repartió abundantes limosnas de pan a los pobres.

Necrología

La penosa dolencia que desde hace tiempo venía aquejando a nuestro querido amigo el capitán de navío retirado don José María de Saralegui, tuvo esta mañana un funesto desenlace.

En toda Cartagena ha causado gran impresión la noticia, pues el finado, persona de relevantes prestigios en la sociedad cartagenera, era muy estimado por su caballerosidad, cultura y afable carácter.

El señor Saralegui era un ilustrado y distinguido marino; fué Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval en esta ciudad donde realizó una acertada gestión y formó parte del Concejo municipal en la primera época de la Dictadura de Primo de Rivera.

Esta tarde a las seis se efec-

tuó el sepelio que se vió muy concurrido.

Descanse en paz.

A su atribulada y respetable esposa doña Isabel Alvarado y demás familia acompañamos en su pena por tan irreparable desgracia.

DE FUTBOL

El partido de ayer

Fuó un verdadero desastre. Pa rece que todos se pusieron de acuerdo: viento, jugadores y árbitro.

La primera parte terminó con empate a cero, favoreciendo en este tiempo el fuerte viento a los ilicitanos y en la segunda, se hicieron los tantos, cuatro e «Cartagena» y uno e «Elche».

Del equipo visitante destacaron Orriols, López, Bieza y D. ez. Del «Cartagena» los defensas Basco, Bruno y alguna vez López.

«Cartagena»: Miró; Pepele, Pó; Bruno, Montoro, Reimes; Basco, Sobrino, López, Cayetano y Fontes. En el segundo tiempo Martínez y Lacambra.

«Elche»: Leguey (García); Orriols, Cascales; Miralles, López, Piqueres; Macía, García, Díez, Ruiz y Baeza.

Hubieron dos árbitros: En el primer tiempo, Jauregui, imparcial, y en el segundo, Belmonte, mal.

SUCESOS

Los guardias de las Casas Bertratas, Barreto y Torres, denunciaron en la Comisaría que de noche sorprendieron en una casa deshabitada de aquella barriada a Manuel Saura Orevillén, de 22 años, vecino de la calle de Saura el cual en unión de un hermano suyo que se dió a la fuga se dedicaban a llevarse las tuberías de plomo de la conducción de aguas lo que vienen haciendo hace tiempo en muchas de aquellas casas.

Posteriormente don Juan Sallas, que tiene tomada una casa en dicha barriada, se presentó en Comisaría manifestando que le han robado todos los grifos, tubos, tiradores de los retretes y un espejo del lavabo.

Manuela García Guerrero de la calle de San Esteban, ha denunciado por malos tratos de palabra y obra a Martín Roca y a una hija de éste.

La guardia de Seguridad detuvo en la plaza de la Aurora a Angel Fernandez Rodríguez () El Pava, de 45 años, vecino de las Casas del Lizarillo, al cual le ocluyeron un cachillo de gra de los mencionados.